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В Петербурге в результате террори-
стического акта, спланированного при 
участии спецслужб Украины, погиб во-
енный корреспондент Владлен Татар-
ский. Какие чувства вызывает у нас эта 
новость? Гнев? – Безусловно. Расте-
рянность, непонимание, куда смотрят 

уполномоченные службы? – Возможно. 
Удивление? – Едва ли.  

Увы, сегодня необходимо признать 
безрадостную трансформацию обще-
ственного сознания: для многих рос-
сиян теракты, артобстрелы и ракетные 
удары по российским населённым 
пунктам, неудачи и отступления россий-
ской армии стали обыденными явле-
ниями, вызывающими вздохи, но уже 
никак не ахи. Конечно, много ещё оста-
ётся тех, кто предпочитает жить в уют-
ном мирке личного потребления, не за-
мечая происходящих роковых событий, 
– но и этих людей ждёт безрадостное 
пробуждение, причём раньше, чем мно-
гим кажется.  

Итак, произошедший теракт – не 
первый и, скорее всего, не последний. 
Дальнейшая эскалация на фоне отсут-
ствия сколь-нибудь внятного ответа 
официальных властей РФ представ-
ляется почти неизбежной. Это не пани-
кёрство и не нагнетание, а строгое умо-
заключение: действие не прекратится 
в отсутствие противодействия. А что 

адекватного противодействия не будет 
– это, к сожалению, вполне очевидно, 
иллюзий в этом вопросе мы позволить 
себе не можем. Слишком уж много 
было за последний год «жестов доброй 
воли» и «непростых решений», которые 
не повлекли за собой никаких каче-
ственных изменений в стратегии и так-
тике российской власти, слишком 
много – и без видимых последствий 
для киевского режима и его хозяев – 
было пересечено «красных», «бордо-
вых» и серо-буро-малиновых линий. 
Очевидно, что нацисты и их западные 
кукловоды ощущают полную безнака-
занность, убивая, взрывая, высылая в 
русское небо стаи беспилотников. Ко-
гда взрывы (то есть, простите, «хлопки») 
раздадутся в небе над Москвой – 
только вопрос времени. 

В чём причина этого? Гадать можно 
долго, но практического смысла в кон-
спирологических гаданиях немного. 
Вместо этого нужно осознать и принять 
реальное положение вещей и действо-
вать взвешенно, последовательно, 

каждому – на своём месте, в меру 
своих возможностей, не рассчитывая 
на гений полководцев и помощь «царей 
и героев» (и как раз в этом смысле, 
кстати, примером может служить по-
койный Татарский). Сегодня народы 
России (как и всегда) могут рассчиты-
вать только на себя и свои силы, на 
гражданскую инициативу и патриотиче-
скую мобилизацию «снизу». 

Выстоять, победить, вновь сделать 
нашу страну главным оплотом во все-
мирной борьбе за социалистические 
идеалы справедливости – это задача 
каждого из нас. Действующая власть 
неизбежно – так или иначе – сменится, 
сменится и внешне, и сущностно, как 
бывало уже не раз. Но Россия – как 
идея, как образ подлинно свободного 
мира – должна сохраниться. Сохранить 
её должны мы, потому что больше – не-
кому. И как бы тяжело ни было здесь и 
сейчас, важно верить, что нам это всё-
таки по силам. 

Депутат Госдумы  
Анастасия Удальцова 

Анастасия Удальцова:  

«Ответ на нацистский террор – 
патриотическая мобилизация "снизу"»

 «В Лефортово сидит по обвине-
нию в шпионаже американский жур-
налист Гершкович, – сказал Обухов. 
– Власти США скрежещут зубами и 
грозят нам карами. У нас в Думе уже 
предлагают обменять его на экс-пре-
зидента Трампа, предоставить тому 
политическое убежище. Хотя я бы 
сказал бы: давайте всё-таки на Ас-
санжа его обменяем.  

Но в истории с Гершковичем хочу об-
ратить на важный аспект, который мало 
кто заметил. Его в «Лефортово» не че-
рез 48 часов, как теперь хотят в ФСИН, 
а сразу посетил представитель Обще-
ственного наблюдательного комитета. 
И это сняло все международные во-
просы по состоянию задержанного, 
условиям его содержания в СИЗО.  

Институт гражданского общества 
– общественные наблюдательные 
комитеты – это одно из завоеваний 
российской демократии. И тем более 
печально, что ФСИН пытается выхо-
лостить сам смысл гражданского, об-
щественного контроля за содержа-
нием заключённых.  

Речь идёт о проекте приказа 
ФСИН, по которому хотят обязать 
членов ОНК уведомлять учреждения 
исполнения наказаний о планируе-
мом визите за 48 часов. Всё якобы 
для «организации личной безопасно-
сти» членов ОНК.  

Действующая норма об уведомле-
нии непосредственно перед посеще-
нием следственного изолятора 
ФСИН почему-то не устраивает. Но 
возможность реагирования на сроч-
ные сообщения о нарушениях в 
СИЗО – это краеугольный камень 
выстроенной системы обществен-
ного наблюдения.  

В КПРФ и Комитете по развитию 
гражданского общества, вопросам 
общественных и религиозных орга-
низаций такие намерения ФСИН, по 
сути, ликвидировать институт обще-
ственного наблюдения вызывают 
тревогу. Председатель Комитета Ти-
мофеева уже обратилась за разъ-
яснениями в Минюст. Там пока не в 
курсе контрреволюционного перево-
рота, который хочет ФСИН организо-
вать в системе ОНК. Надеемся, что 
здравый смысл восторжествует. А 
возмущённые члены ОНК, заявившие 
о готовности демонстративно в знак 
протеста против приказа сложить 
полномочия, тоже немного остынут. 
Подождём позиции Минюста, кото-
рый должен стоять на страже закона 
и здравого смысла».

«Контрреволюционный 
переворот» ФСИН 

 
Перед очередным пленарным заседанием Государствен-

ной Думы на пресс-подходе фракции КПРФ перед журнали-
стами по повестке заседания выступил депутат Сергей Обу-
хов. Парламентарий затронул важную тему – фактическое 
поражение в правах института Общественного наблюда-
тельного комитета.

Обвинительное заключение оглашали 
три заседания. Вместе с Зуевым и Рако-
вой по делу проходят её гражданский 
муж Артур Стеценко, управляющий ди-
ректор Сбербанка Евгений Зак, управ-
ляющий директор дивизиона «Цифровые 
платформы образования» Сбербанка 
Максим Инкин, юрисконсульт Шанинки 
Кристина Крючкова и бывший проректор 
Российской академии народного хозяй-
ства и государственной службы при пре-
зиденте РФ Иван Федотов – единствен-
ный из обвиняемых, кому назначили до-
машний арест, остальным же избран за-
прет определённых действий. Ещё одна 
обвиняемая – директор научно-исследо-
вательской лаборатории развития нало-
говой системы РАНХиГС Наталья Корни-
енко заочно арестована и объявлена в 
розыск. 

Стоит напомнить, что все обвиняемые 
проходят фигурантами дела о мошенни-
честве в особо крупном размере (ч. 4 ст. 
159 УК РФ), но они уже частично возме-
стили ущерб.  

Марина Ракова и Сергей Зуев обви-
няются в хищении 50 млн руб., их задер-
жали в октябре 2021 года. По версии 
следствия, госпожа Ракова во время ра-
боты в должности замминистра доби-
лась выделения бюджетных средств 
Фонду новых форм развития образова-
ния, который она возглавляла. После же 
эти деньги, выделенные под одну из на-
цпрограмм, похитили со стороны «Ша-
нинки».  

Кроме этого, по мнению следствия, 
фигуранты группой провернули особо 
крупную аферу, используя служебное по-
ложение. По версии следствия, Ракова, 
являясь гендиректором Фонда новых 
форм развития образования (ФНФРО), 
вместе с и.о. генерального директора 
Инкиным с июня 2017 по ноябрь 2018 
года обеспечили заключение между фон-
дом и Стеценко фиктивных трудовых до-
говоров. На основании этих документов 
Стеценко, не работая в фонде, получил 
зарплат и премий более чем на 7,7 мил-
лиона рублей.  

Кроме этого, было выяснено: когда 
госпожа Ракова была замминистра про-
свещения, она с соучастниками с фев-
раля 2018 по май 2019 года обеспечила 
фиктивное трудоустройство 12 сотрудни-
ков Минпросвещения России на должно-
сти научных сотрудников в РАНХиГС, 
причинив ущерб данной академии более 
чем на 20 миллионов рублей.  

Что любопытно, находясь уже под 
следствием, в январе текущего года Ра-
кова трудоустроилась в Агентство стра-
тегических инициатив (АСИ). Об этом то-
гда сообщали ТАСС и «РИА Новости» со 
ссылкой на пресс-службу организации. 
Telegram-канал Baza со ссылкой на свои 
источники отмечал, что Ракова стала со-
ветником организации и получает зар-
плату 1,5 млн рублей.  

АСИ же пояснило, что Ракова рабо-
тает на «рядовой должности» и занима-
ется социальными проектами, а указан-
ная некоторыми источниками зарплата 
не соответствует действительности. «Все 
правовые основания для её официаль-
ного трудоустройства и выполнения не-
посредственных обязанностей есть», – 
заявила тогда пресс-служба агентства.  

В свою очередь, председатель Нацио-
нального антикоррупционного комитета 
Кирилл Кабанов выразил мнение, что 
решение назначить Ракову на должность 
в АСИ дискредитирует власть.  

«У людей создаётся устойчивое ощу-
щение, что борьба с коррупцией в Рос-
сии свернулась», – написал он в Tele-
gram-канале. Кроме этого Кабанов отме-
тил, что направит запрос российскому 
премьеру Михаилу Мишустину. 

После завершения следственных дей-
ствий материалы громкого дела, кото-
рые составили почти сто томов, были на-
правлены в московскую прокуратуру. На 
сегодняшний день почти все фигуранты 
полностью признали вину, а управляю-
щий директор Сбербанка Евгений Зак 
отдельно подчеркнул, что «раскаивается 
в содеянном».  

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

МВД завершило расследование по делу экс-замминистра просве-
щения Марины Раковой. Она и бывший ректор Московской высшей 
школы социальных и экономических наук («Шанинка») Сергей Зуев 
признали на суде вину в хищениях средств из бюджета.  

Дело о «Шанинке»


